

Panayotis Soldatos

Département de science politique — Faculté des arts et des sciences

Titulaire d'un doctorat en droit de l'Université de Paris et d'un doctorat en sciences politiques et diplomatiques de l'Université libre de Bruxelles, Panayotis Soldatos a enseigné au Département de science politique de 1976 à 2004 et a dirigé le Centre d'études et de documentation européenne de l'Université de 1977 à 1981. Considéré comme la figure de proue des études européennes à l'Université de Montréal, il s'est signalé principalement en devenant, en 1993, le titulaire de la première Chaire Jean-Monnet en intégration européenne à être accordée à un chercheur en dehors de la Communauté européenne. Sous sa direction, la Chaire a attiré à Montréal des spécialistes des questions internationales et a parfois donné lieu à de vigoureux débats entre eurosceptiques et partisans de l'intégration européenne.

Auteur ou coauteur de 25 ouvrages et d'une soixantaine d'articles et de chapitres de livres, M. Soldatos a publié dans les plus grandes maisons d'édition universitaires, dont Oxford University Press et les Éditions Vandens. Juriste de formation, il a introduit dans l'analyse géopolitique une dimension juridique qui fait souvent défaut à la tradition anglo-américaine.

Depuis sa retraite, Panayotis Soldatos est titulaire d'une chaire Jean-Monnet ad personam en droit européen de l'Université Jean Moulin Lyon 3, où il est également directeur scientifique et pédagogique du Centre d'études européennes. Membre associé du corps scientifique de l'Institut d'études européennes de l'Université libre de Bruxelles et membre du Cercle des ambassadeurs de Montréal international, il a été fait officier de l'Ordre des palmes académiques par le gouvernement français.